

## Ganó el sentido práctico

Mayo fue para el profesorado de E.G.B. un mes "democrático". Seis candidatos —que en realidad eran cuatro como después pasaremos a explicar— recorrieron la provincia en busca de los votos de sus compañeros en unas campañas electorales que no carecieron de casi ninguno de los ingredientes propios de estos eventos: hubo acusaciones entre unos y otros bandos contendientes, reuniones "agitadas", rumores, malentendidos, coaliciones, programas y motivos más que de sobra para que uno de los cuerpos profesionales más sufrido del país tuviera "de que hablar".

### También hubo acusaciones para "EL BANZO".

Sin comerlo ni beberlo, EL BANZO se vió acusado de partidista. En el número ocho de nuestra revista insertamos un artículo que llevaba por título "Los profesores de E.G.B. ante el Ministerio", en que simplemente se trataba de dar una panorámica muy general de estas elecciones; al referirnos en el mismo artículo a un amplio grupo de profesores de E.G.B. que en La Mancha tratan de aunar esfuerzos, esto ha sido entendido por muchos, seguramente por fallo nuestro, como apoyo a una determinada candidatura, intención que estaba muy lejos de nuestros deseos. Para terminar de estropear las cosas, el "duende de la imprenta" nos jugó la mala pasada de omitir de la lista de candidatos a D. Julián Niño, lo que también motivó las lógicas protestas. Así, los malentendidos —o mejor: los "malexpresados"— y los imprevistos errores dejaron una falsa imagen de lo que EL BANZO pretendía: informar.

### Los programas

Pero dejemos nuestra Revista, que al fin no fue más que actor involuntario, para pasar a los auténticos protagonistas.

Seis fueron los candidatos iniciales que se presentaron a la elección: Benedicto Torres Teresa, Julián Niño Moraleja, Eustaquio Romero Almodóvar, María del Rosario Heredia Pascual, Roque Ballesteros Pozo y José Antonio Martínez Crespo. Los dos últimos declinaron extraoficialmente su candidatura —no se les auto-

rizó a hacerlo oficialmente— en favor de su aliada, M.<sup>a</sup> del Rosario Heredia. Según explicaciones, se habían presentado los tres conjuntamente para evitar posibles problemas a la hora de convocar reuniones, pero una vez que estos problemas desaparecieron, consideraron pertinente volver a la idea inicial: un sólo candidato por el grupo.

Ya que los problemas del profesorado son suficientemente claros, no había en los programas diferencias apreciables a no ser en el matiz. Eus-



DAR LA CARA A LOS PROBLEMAS

taquio Romero hacía especial hincapié en la dignificación del cuerpo; M.<sup>a</sup> del Rosario Heredia insistía en la labor de grupo enfocado hacia un trabajo continuado; Benedicto Torres subrayaba el necesario diálogo entre los educadores y administración y en parecidos términos se manifestaba Julián Niño. No pretendemos comparar programas puesto que todos tenían más aspectos que les unieran que aspectos que les opusieran, lo que, repetimos, es lógico; incluso las notas anteriores que hemos atribuido tienen más de comunes que de diferenciadoras, pues en todos los programas estaban de una forma u otra.

### Acusaciones, pros y contras y otras comidillas.

Por otro lado, si a M.<sup>a</sup> del Rosario se le acusaba de estar incluida en un determinado grupo político, sus adversarios no estaban tampoco libres de acusación, pues a Benedicto Torres se le tachaba de "apoyado por la Delegación", mientras que Eustaquio Romero y Julián Niño aparecían —siempre según los rumores— como apoyados por el S.E.M. Unos y otros hicieron afirmaciones de independencia en las reuniones que mantuvieron

a lo largo y ancho de la provincia, reuniones para las que dispusieron cada uno de ellos de un mes de permiso oficial.

Así las cosas, los profesores de E.G.B. votaron en los primeros días de junio, y el día 21 eran reunidos los candidatos en la Delegación para proceder al recuento de votos. De este recuento, salió elegido Benedicto Torres Teresa, con un margen de algo más de doscientos votos sobre sus inmediatos seguidores, M.<sup>a</sup> del Rosario Heredia y Eustaquio Romero, que aparecían prácticamente empatados. El elegido señalaría que el gran éxito había correspondido al profesorado con un voto en el elevado porcentaje del 85%, con sólo un veinte por ciento de votos en blanco.

Algunos sectores del magisterio con un voto en el elevado porcentaje del 85%, con sólo un veinte por ciento de votos en blanco. Algunos sectores del magisterio con un voto en el elevado porcentaje del 85%, con sólo un veinte por ciento de votos en blanco. Algunos sectores del magisterio con un voto en el elevado porcentaje del 85%, con sólo un veinte por ciento de votos en blanco.

Lo que es cierto, es que Benedicto Torres es el candidato que "más se ha movido", arrastrando así, además de los votos de la capital los de la Sierra y la Alcarria, mientras que los otros dos candidatos prácticamente se han limitado a obtener los votos de su zona. También hay quien dice que a M.<sup>a</sup> del Rosario Heredia le ha perjudicado "ser mujer", lo que es probable que no carezca de fundamento en una provincia tan tradicional en ciertos aspectos.

### El representante y el futuro.

Los planes del representante electo son llevar a la práctica su programa, que no es poco. Por lo pronto, ha comenzado reuniones con la base, con sus representados, pues según manifestó, no pretende sino ser "portavoz" del profesorado de E.G.B. De otro lado, ha iniciado conversaciones con los representantes de las demás provincias españolas con el fin de coordinar una acción conjunta a nivel nacional antes de establecer contactos con el Ministerio. Esta labor de coordinación —en la que coincide con M.<sup>a</sup> del Rosario Heredia— le ha llevado también a establecer contacto con otros niveles de la enseñanza, concretamente con la Delegación en Cuenca del Colegio de Doctores y Licenciados, que probablemente aboquen a una reunión de todos los profesionales de la enseñanza en Cuenca y provincia, profesionales que pese a todo, tienen demasiados problemas en común como para permanecer aislados.

No se trata ahora de ser optimistas, pero sí de pensar que se están elaborando las bases para que ese optimismo se haga realidad.